



*FRAKTION
VERBAND Region RHEIN-NECKAR*

An Verband
Region Rhein-Neckar
Postfach 102636

68026 Mannheim

*Fraktionsvorsitzender: Hans Zellner
Fliederweg 2
69259 Wilhelmsfeld
Telefon: D. 06220 / 509 - 20
Telefon: P. 06220 / 509 - 29
Telefax: 0 62 20 / 509 - 15
E-Mail: hans.zellner@wilhelmsfeld.de*

Datum: 11.08.2011

**Antrag der Freien Wähler:
Einführung des „flinc-Projektes“ in der Metropolregion Rhein-
Neckar**

Sehr geehrte Frau Lohse, sehr geehrter Herr Schlusche,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

in der 19. Sitzung des Ausschusses für Regionalentwicklung und Regionalmanagement am 20.05.2011 wurde der Sachstandsbericht der Initiative „Sicherer Arbeitsweg“ vorgestellt. Dabei wurde berichtet, dass die Unfälle von und zum Arbeitsplatz inzwischen die Unfälle am Arbeitsplatz übersteigen. Die Umfragen haben auch gezeigt, dass Wegunfälle abnehmen, wenn Fahrzeuge mit mehr als einer Person besetzt sind.

Dieses Feststellung, aber auch die Verkehrsbelastung durch den Pendlerverkehr und die negativen Umwelteinflüsse der vielen „Ein-Personen-Fahrten“ führen zwangsläufig zu der Frage, wie Fahrgemeinschaften und die Nutzung von Mitfahrgelegenheiten unterstützt werden könnten. Die bisherigen Angebote waren für die meisten Kfz-Nutzer zu umständlich und mit Einschränkungen verbunden.

Studenten der Universität Darmstadt haben ein dynamisches Mitnahmesystem entwickelt, bei dem spontan und individuell Mitnahmegelegenheiten gesucht und angeboten werden können. Die Suche erfolgt mittels Handy, die Anfrage erscheint bei den Teilnehmenden auf dem Navigationssystem. Dabei werden Standort und Ziel des Nachfragenden, die notwendigen Umwege und das Entgelt

angezeigt, das der Mitnehmende erhält. Die Abrechnung erfolgt bargeldlos. Finanziert wird das System über Provisionen aus diesen Transaktionen, so dass für den Verband (außer der Öffentlichkeitsarbeit) keine laufenden Kosten anfallen. Weitere Details sind auf folgender Internetseite zu finden: <http://www.flinc.org/de>

Nach der Sommerpause wird mit finanzieller Unterstützung der Telekom dieses sog. „flinc-Projekt“ im Kreis Friedrichshafen erprobt.

Die Fraktion der Freien Wähler stellt den Antrag, bei erfolgreichem Abschluss dieser Erprobungsphase „flinc“ auch in der Metropolregion Rhein-Neckar einzuführen.

Mit freundlichen Grüßen

Hans Zellner

Fraktionsvorsitzender